AÑO IV. -- NUMERO 1.076.

DIARIO REGIONAL DE LA MANANA DE INFORMACION GENERAL

Domingo, 3 de Abril de 1938.

Se ha tomado Gandesa y se han ocupado las primeras casas de Lérida

Docenas de pueblos y sierras tomadas por nuestro glorioso Ejército

Miles de muertos y prisioneros en las filas rojas. - El botin de guerra excede a todo lo imaginable

Cuartel General del Generalisimo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del dia 2 de Abril

de 1938. Según se hizo constar ayer, todas nuestras tropas seguian avanzando a la hora de dar el Parte, ocupando, después, además de los pueblos y posiciones que se mencionaron, Aso de Sobremonte, Oliván, Castarlena, Puebla de Mont, alturas de San Pedro, Sierra de Arriba, Mijola, Benabarre, La Collada, Torre de los Ladrones, Almacellas, Sacarella y Villalba de los Arcos.

Las fuerzas legionarias, al ocupar el vértice de Mudefes, tuvieron que vencer dura resistencia del enemigo, que se defendia en fortificaciones hechas de cemento y casi permanentes. En estas últimas horas de avance se cogieron más de mil prisioneros y otros tantos fusiles por las tropas de Navarra y cinco piezas de artillería por las de Aragón.

Hoy ha seguido el avance, ocupándose, por las fuerzas navarras, los pueblos de Biescas, Espierre, Gavin, alturas de San Moriente, seis kilómetros al nordeste de Yebra de Basa, venciendo tenaz resistencia. Se pasó el río Ara, con el agua al pecho y bajo el fuego enemigo se ocupó Boltaña u se alcanzó la linea Simbes a Boltaña, Montecola de Sartén y Guaso. También se conquistaron Sierra de la Ma llera, cota 088, el pueblo de Caladrones, cota 781. alturas al Este de Pilzan, ermita de San Gregorio, pueblo de Purroy de la Solana. Pinsón. Gabasa, alturas al norces te de Zaina, Mont de Vallat y Alcana. Entre los muchos prisioneros hechos por estas fuerzas, figuran un Comandante y

Las tropas de Aragón llegaron a dos kilómetros de Tamarite, pueblo de Altorricón, kilómetro diez de la carretera de Lérida, y Sierra Gros.

Fuerzas del Cuerpo Marroqui fueron atacadas intensamente y después de rechazados brillantemente estos ataques rompieron en todo el frente la linea enemiaa. muu fuerte, recogiendo gran cantidad de muertos de los roios u numerosisimo armamento y material. Nuestros carros de combate, en lucha con los enemiaos, han inutilizado u coaido dos tanques rusos u otro ha sido incendiado por nuestros disparos. La linea alcanzada es Castillo de Gordón, primeras casas de la capital de Lérida, kilómetro 180 del ferrocarril. kilómetro cinco de la carretera ede Monsón y esta misma carretera hasta el kilómetro nueve.

Otra columna, constituida por la primera división navarra, con otras fuerzas de infanteria u caballeria. completaron hoy una maniobra envolvente, comenzada ayer. destrozando completamente dos brigadas internacionales y otras dos más que al darse cuenta tardiamente de nuestra maniobra envolvente han intentado obrirse paso, siendo batidas y perseguidas y abandonando en el campo todo su armamento y material. Los grupos que han intentado resistir han sido aniquilados, quedando prisioneros casi todos los que no resultaron muertos o heridos u siendo aún numerosos los grupos de fugitivos dispersos que, seguramente, caerán pronto en nuestro poder. Estas fuerzas ocuparon el pueblo de Batea y rodeando Gandesa por el Norte lo rebasaron, y conquistaron Corbera, alcanzando la linea que después de dichos pueblos pasa por la Sierra de Laball de la Torre y el cruce de las carreteras de Ostal de Peret. Entre el cuantioso material cogido, que aún no se ha podido clasificar, figuran veinte camiones cargados de municiones y armamento, un camión tanque de gasolina, seis coches ligeros, tres motocicletas, tres carros blindados, un tanque ruso, seis cañones antitanques, muchas ametralladoras, fusiles ametralladoras y de repetición, que el enemigo arrojó en su huida, un depósito de dinamita y varios de municiones de artillería e infanteria. El número de prisioneros hechos por estas columnas se eleva a dos mil quinientos, entre ellos dos Jefes de Estado Mayor y diez Jefes y oficiales,

res que cubren el campo de la acción. El Cuerpo de tropas legionarias ha obtenido hou una señaladisima victoria. Desnués de vencer dura y muy tenaz resistencia del enemigo, una fracción conquistó brillantemente la importante ciudad de Gandesa. Otra fracción, por la carretera del Bot del Prat del Compte, pisó la Sierra de Pandols y haciendo una amplia y admirable maniobra quedó a dos kilómetros del cruce de esta carretera con la de Gandesa a Tortosa. La resistencia que las fuerzas legionarias supieron vencer en esta parte fué grandisima, pues el enemigo se amparaba en importantes fortificaciones. con gran cantidad de cemento u las defendia duramente.

además de otros muchos que, seguramen-

te, se han arrancado las insignias. Exce-

de de quinientos el número de cadáve-

Las fuerzas gallegas han rechazado contraataques sobre la cota 931 de La Toscana y sobre las posiciones de Horna y Valdeconejos.

En el sector cubierto por las tropas de Castilla, al atacar el enemigo no solo le rechazaron, sino que contraatacaron. causandole gran quebranto y cogiéndole tresciendos muertos, doscientos prisioneros, dos tanques rusos y diverso y abundante material.

En el frente de Guadalajara continuando la presión iniciada en días anteriores, el enemigo atacó haciendo una diversión en el sector de Saelices de Sobodosos y ataques dirigidos contra las lineas avanzadas de la Mocatilla fueron duramente rechazados, abandonando los rojos gran cantidad de muertos y cuatro

La aviación roia, que tanto clama contra los bombardeos de poblaciones. ha alcanzado hou con sus bombas la ciudad de Toledo, en la que no existe ninaun obietivo militar nacional. Una homba cauó en el local de Auxilio Social. donde almorzaban, reunidos, los niños desamparados de la capital, causando cua tro muieres y cinco niños muertos, y once muieres y veinte niños heridos.

Salamanca. 2 de Abril de 1938. II Año Triunfal.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mauor. Francisco Martin Moreno.-Rubricado.

DESDE NUESTRAS AVANZADILLAS SE VEN TODOS LOS MOVIMIENTOS DE

los periódicos nacionales y ex- orilla derecha del río Segra, al tranjeros.

Desde las avanzadillas nacio nales se divisan muchos edificios de la ciudad, así como algunos que están ardiendo, lo que prueba que los marxistas abandonan la ciudad.

La registência converte nor al ciudad. La resistencia opuesta por el quierda de dicho río.

SIGUEN LLEGANDO MILES DE MILI-CIANOS FUGITIVOS A TERRITORIO FRANCES

En la alcaldía se sirvió un desayuno en la mañana de hoy gran valor, csi como de regula

Toulouse, 2. — Desde ayer es anoche a esta población. tán llegando los milicianos ro Sepultados en la nieve han sido encontrados quince cadáve Las poblaciones francesas es res, así como han resultado nu tán aterradas ante la verdade merosos heridos al caer por los solo este camino les queda para vivir en comu ra invasión de sus tranquilas barrancos de la frontera.

La mayoría de los refugiados Barcelona y el resto del territorio que aún

a los refugiados que llegaron res cantidades de pesetas. A TODA FRANCIA PREOCUPA EXTRA ORDINARIAMENTE LA SITUACION DE

LOS REFUGIADOS ROJOS DE ESPAÑA

París, 2.— En toda la ca-pital se nota un ambiente dis-cordante contra la actuación dos se siguen realizando inter pelaciones contra el Sr. Blum. Otros diputados han solicita En la Cámara de los Diputa- toridades catalanas.

francés de tres mil refugiados do del Gobierno nuevas ayullegada a territorio de Francia das a Barcelona, así como una zas de la primera división que manda el Gede los refugiados rojos que hu protección general a los refuyen de Cataluña, ante el avan glados, los que deberan ser un vueltos a territorio rojo y pues ce de las tropas nacionales. tos a la disposición de las au-

EL GOBIERNO DE FRANCIA ENVIA A BARCELONA A TRES MIL INDIVI-DUOS DE AOUELLA CAPITAL CATALANA

Toulouse, 2. — Se sabe que francés de tres mil refugados el Gobierno Leon Blum, cum- que llegaron hace días a esta pliendo órdenes del jefe del Ga capital. binete rojo de Barcelona, doc-

Los refugiados salieron en la

tor Negrín, ha ordenado la sa mañana de hoy con dirección lida inmediata del territorio a Barcelona.

HA SIDO DESTITUIDO POR PRIETO EL GENERAL POZAS Y TODO SU ESTADO MAYOR

La noticia causa sensación en Europa previendose la definitiva catástrofe marxista

París, 2. — En la madrugada Este nuevo desmoronamiento última el ministro rojo de De del ejército rojo, precisamente fensa dió una nota oficial, que en estos momentos cuando las ha causado gran sensación en fuerzas nacionales avanzan intoda Europa.

de la destitución de todo el Cuartel general del Ejército re

cesantemente camino del Medi En dicha nota se da cuenta terráneo, estas destituciones son tan desconcertantes que publicano del Este, con su jefe dan idea de la confusión y el el general Pozas a la cabeza. caos que reina en la zona roja.

POZAS Y SU ESTADO MAYOR SERAN JUZGADOS EN JUICIO SUMARISIMO

Se les acusa de haber llevado el ejército rojo a la derrota y se cree que serán condenados a muerte

ha sabido que a la destitución de Pozas y su cuartel general como todos los comisarios políticos del Ejército rojo del Este, ha seguido el encarcelamiento de todos ellos.

rios comparecerán hoy o ma- muerte.

Paris 2. — Esta mañana se i ñana ante un Consejo de gue rra, para ser juzgados en jui-cio sumarísimo, acusados de ha ber enviado el ejército rojo a la derrota.

No se duda sobre la senten-Todos estos jefes y comisa- cia, que será de condena de

EN LAS ULTIMAS VEINTICUATRO HORAS SE ACENTUA EL CAOS EN LA ZONA ROJA

He aquí algunos de los acon

El Diario Oficial de la Gene Franco. ral dispone que por todos los avuntamientos se acelere la re luta de hombres de todas las edades. Se suprimen, también los permisos de que gozaban los movilizados que se hallaban prestando servicio en los ferro

Se ha encarcelado a Pozas y a todo su Estado Mayor que se rán juzgados y probablemente condenados a muerte, lo mismo ha sucedido con el director eneral de Carabineros. La U. G. T. y la C. N. T. han dado órdenes para movilizar a

Habló Miaja, para afiadir otro grito más de angustia a os ya lanzados por otros diri entes. Y por último anoche se ntentó una manifestación de dhesión a Indalecio Prieto y al Gobierno, pero el proyecto racasó porque nadie se sumó las dos docenas de amigos del ninistro de Defensa. TOD ALA PROVINCIA DE ZA-

RADA ntera está dando muestra de tico con motivo de la completa lberación de los pueblos de

Barcelona, 2. — Por momen, ban bajo el dominio rojo.
os crece el desconcierto y la Toda la ciudad se halla entos crece el desconcierto y la Toda la ciudad se halla en-desmoralización en la Cataluña galanada con banderas y colgaduras y las bandas militares recorren la ciudad acompañatecimientos ocurridos en las úl das de miles y miles de personas que vitorean a España y a

> Durante a noche los edificios hallaban iluminados.

CRONICA DE GUERRA

Otro día de victoria de las grandes y

provechosas, españoles amigos. Se ha tomado

Gandesa, la ciudad tarraconense de tanta im-

portancia como la capital misma por su pobla

ión y más aún por su situación, en el cruce

de los caminos esenciales de Cataluña. Este

es el que tenían las huestes rojas para ponerse

en contacto con el resto de España. Gandesa

en nuestro poder representa condenar a los ro

está en poder de los marxistas por levante, cen

tro y sur de España. A 25 kilómetros de

Gandesa, en línea recta, está el mar y a 42

kilómetros por carretera está Tortosa, que es

como decir que está, también, el Mediterráneo.

Gandesa es la llave de todas las comunicacio-

nes del sur de Cataluña y como ya en direc-

ción sur solo les queda contacto con el resto

de la España roja queda dicha toda la impor-

tancia de la victoria hoy lograda por las fuer-

neral García Valiño y en combinación con

las brigadas legionarias. García Valiño reba-

só la ciudad y aún le sobró empuje para irse

con sus tropas a tomar otras posiciones, mien

tras que los voluntarios legionarios se posesio-

naban del interior de Gandesa, venciendo la

García Valiño fué un verdadero prodigio de

arte militar y ha merecido que el Generalisimo

honrase a nuestras fuerzas, así como a las legio

narias, con una felicitación encendida que co

mo en él son poco frecuentes, la alabanza tie

el cerco con nuevas ocupaciones por nuestra

Entre tanto, en Lérida sigue apretándose

La marcha que durante la noche hizo

resistencia que aún había en los arrabales.

Zaragoza, 2. — Lérida caerá enemigo ha disminuído. Unicade un momento a otro, según informan los corresponsales de la ciudad, así como en la los periódicos nacionales y ex-

Por EL TEBIB ARRUMI

el célebre Castillo que es la famosa defensa prin ipal de esta ciudad. Además, el enemigo ha sufrido un castigo verdaderamente tremendo.

El resto de las columnas no se han estado, tampoco, quientas y continúan avanzando. Y hasta aquí la de Navarra ha tomado el importante pueblo de Corbera y las fuerzas de Navarra y Aragón quedan ya a dos kilómetros de Tamarite.

Los prisioneros pasan de doscientos y los jos a quedarse como única vía de enlace con pasados a nuestras filas suman doble de esa ci la carretera de la costa, que va pegada al mar, fra y el material se cuenta por toneladas. abun dando las ametralladoras. Barcelona y el resto del territorio que aún

Pero no puede haber dicha completa en el mundo; porque he aquí que nos llega la no ticia de una nueva salvajada marxista. Hoy han bombardeado los aparatos rojos Toledo. Una de las bombas cayó sobre los comedores de Auxilio Social, matando a varios niños y mujeres; niños y mujeres que eran hijos del pueblo, de la clase obrera, gentes humildes. Es tas gentes por quien ellos dicen que están aún manteniendo la guerra. Ese es el humanitaris mo y la piedad de que los rojos blasonan. En Toledo no hay objetivo militar alguno. La salvajada de ellos no tiene disculpa alguna. Veamos si ahora se levantan también todas esas campañas clamorosas de protesta que se re gistraron cuando nosotros bombardeamos los objetivos militares de Barcelona, por los países que se llaman democráticos. No hay que hacerse muchas ilusiones. Ya es sabido que la que impera en ellos es la ley del embudo. A nosotros nos es igual. La salvajada de hoy no nos coje de nuevas. Nos duele, efectivamen te, el sufrimiento inocente de las víctimas pe ro apretando el corazón lleno de lágrimas nos hacemos fuertes y no pedimos a nadie ni que nos compadezca ni que se indigne. Pero para ellos, que no sienten dolor ni indignación an te el horror de este género de "proezas" tan típarte de posiciones ventajosisimas, entre ellas picas de los rojos.

LOS FRANCESES DEL FREN-, rar con indiferencia a estos, bierno para proceder a la eva-TE POPULAR NO QUIEREN SO CORRER A LOS MILICIANOS invasión al territorio francés. REFUGIADOS EN SU TERRI-TORIO

ne un valor centuplicado.

Paris, 2. - La prensa france sa de orden se muestra alarmada ante los miles de fugitivos rojos que han invadido su

"L'Echo", dice en unos de sus titulares: "Francia no puede aco ger a esos milicianos españoles; sino se daria el caso de consti tuirse un ejército en el Medio día de Francia".

Hasta los periódicos de izquierda se quejan de la inva-sión y uno de ellos dice: "Nosotros no podemos convertirnos en abergue de todo el mundo' A nosotros no nos asombra

estos griterios de los franceses del Frente Popular. Una cosa es enviar armas a los rojos que. como dice el adagio francés: "Les affaire son les affaire" y el enviar tanques, cañones Cataluña era un negocio muy productivo, pero el paso de mi licianos rojos a su territorio es todo lo contrario. Y a esto no están dispuestos los franceses por muy del Frente Popular que

LOS ROJOS REALIZAN EN LE RIDA SU ULTIMO ESFUERZO POR CONTENER LA DERRO-TA TOTAL DEL MARXISMO

Paris, 2. - El periódico "Le Temps" comenta los últimos acontecimientos de la guerra española y dice que la resisten cia roja en Lérida es el último esfuerzo de los marxistas. Tratando de la llegada de mi

licianos fugitivos a territorio francés indica el periódico que el problema que se plantea a oficiales y otros particulares se Francia es muy grave y que la opinión francesa no puede mi

combatientes que suponen una cuación al mismo tiempo que En opinión de "Le Temps" el cesarias y advirtiendo a sus Gobierno francés debe proceder al envío de los milicianos a Cataluña, después de haberlos

desarmados. Agrega que los trabajos del Comité de No Intervención se encontrarán dentro de poco con hechos consumados. Termi na diciendo que la suerte de España no se decide en el Co-mité de Londres, sino en los campos de Cataluña y Caste-

VARIOS BUQUES DE LA ES-CUADRA INGLESA LLEGARAN EL MARTES AL PUERTO DE BARCELONA CON EL FIN DE SOCORRER A SUS SUBDITOS

Londres, 2. - Con objeto de embarcar rumbo a Inglaterra a los súbditos británicos que a los subditos británicos que aun quedan en Barcelona, sido dado la orden de que los buques de la escuadra marchen inmediatamente a dicho puerto español. Ayer llegó al puerto de Bar-

celona el acorazado inglés "Re ya las instrucciones de su Go nales.

compatriotas la conveniencia de hacer uso en su propio interés de esta última posibilidad de abandonar la capital de Cataluña. Esta medida del Gobierno in

glés da idea de cómo se vive actualmente en la zona roja, más afectada hoy por la gue-Los diarios de la capital in-

está haciendo las gestiones ne

glesa comentan la noticia, diciendo que: "La guerra civil es pañola toca ya a su fin". Y que es preciso salvar a todos los que no han podido salir de Bar celona por falta de medios nor males o por no dejar sus intereses abandonados.

Hacen además los periódicos un comentario a la situación militar de los rojos y dicen que "en próximos días comenzará la desbandada en las filas mar xistas y Francia verá su terri torio minado de milicianos que El cónsul inglés ha recibido huyen de las bayonetas nacio-

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC

CEUTA

ABRIL Domingo

¡El mayor acontecimiento futbolístico del

A LAS CUATRO DE LA TARDE EN PUNTO tendrá lugar en el STADIUM MUNICI-PAL el más interesante partido de fútbol,

Pró Ciudad Azul de F E

ENTRE LOS EQUIPOS

En el que se disputarán una magnifica COPA de plata, donada por el Excelentisimo Señor

General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos

PRECIOS. — Palcos, 25 pesetas; preferencia, 3'50; Especial preferencia, (señoras y niños), 2'00; General, 2'00; Especial general (para niños y militares sin graduación) 1'00.

AYER A LAS CINCO DE LA MAÑANA FUE OCUPADA GANDESA POR LOS SOLDADOS DE ESPAÑA

S. E. el Generalísimo Franco ha enviado al general García Valiño una cariñosa y efusiva felicitación

de las tropas nacionales por tie Tarragona. rras de Cataluña. Hoy, a las cinco de la manana las fuerzas que manda el con todo excessiones man general García Valiño ha con cistrales maniobras y envolvien

Salamanca, 2. — Ayer con- de Gandesa, importante parti-

Las operaciones se llevaron con todo éxito, realizando nues quistado la importante ciudad gistrales maniobras y envolvien [Franco! Franco!

do al enemigo penetrando en la población.

En las calles de la ciudad, nuestras columnas hicieron más de mil prisioneros y cap turaron abundantisimo mate-

El entusiasmo de los solda-dos del General García Vali-ño es indescriptible, más aún. cuando dicho prestigioso miliar dió lectura hoy, al medio día, a un telegrama de felicita ción que le había remitido Su Excelencia el Generalisimo Fran co con motivo de la ocupación de Gandesa, realizada por estos soldados que entraron en la población al grito de ¡Franco!

todos sus adheridos.

RAGOZA HA OUEDADO LIBE

Zaragoza, 2. — La población su entusiasmo y fervor patrió su provincia que aun se halla-

Amigos y enemigos

the same of the same of the same of the same of

La desvergüenza de algunos no tiene límites. Destilan baba por los poros. Nos referimos a los periódicos soviéticos y filosoviéticos en general, y en particular a los del Frente Popular francés. No es que nos inmute lo que digan, porque no ofende quien quiere sino quien puede; esto que tomamos nota para que no se nos olvide nada.

La rabia de ellos es nuestro júbilo. El que desata su virus. que la Patria sea totalitaria.

Y ellos reaccionan como lo que son, como rufianes. Madame Genoveva -- está madame amiga de los rojos -- escribe en el "L'Ouvre" y dice que: "Si la victoria de Franco no es fulminante los republicanos pueden resistir hasta el fín del próximo abril." Ellos mismo ven, pues, bien cercano nuestra victoria deRnitiva. Otra prueba de ello es que el periódico copia una frase de "La Pasionaria". La siguiente: "Se ha empezado a escribir la letra "F" de la palabra fin"

Esto es lo que informa a sus compinches del otro lado del Pirineo los Negrin, los Prieto y demás cabecillas, mientras azuzan a sus milicianos a una resistencia que saben suicida y estéril, como que sus única "utilidad" es que corra unos días más la sangre sobre el suelo de España. Pero esto para los dirigentes del frente popular de aqui y de fuera no tiene importancia. Se han dado una nueva consigna, que no es otra más que la de que resista la masa ignorante para tener ellos un respiro y con él salvar cuanto más puedan de los intereses personales dad— la perla del Mediterrácreados a la sombra de la guerra.

Mientras tanto se dedican a insultarlos y de paso ver si

pueden dar lugar a un conflicto europeo.

Pero en Francia tenemos también buenos amigos; esos buenos amigos que escriben así: "No es tolerable que las fábricas de material de guerra y aviación nacionalizadas suministren armas a los rojos españoles y se aumente las horas de trabajo para ejercer un tráfico criminal"

Son, también, los que denuncian el tráfico de voluntarios y de material de guerra por la frontera franco catalana. Son los que se irritan justa y patrióticamente porque no se hayan desmentidos los rumores que circulan y los cuales dicen que monsieur Blum y monsieur Bancourt demuestran que están reali zando el papel más funesto e insensato.

Tenemos en Francia numerosos amigos; pero nuestros ene migos los son todos los del Frente Popular. Nosotros tomamos nota de quienes son nuestros amigos y quienes nuestros enemigos. Y entre estos últimos apuntamos a "Le Populaire", el periódico amigo de Blum. ¡Ah! Y que conste que tal periódico nos sirven para otros menesteres... que no son el de leer.

PRO CIUDAD AZUL

El partido de esta tarde entre las selecciones Canaria y de la Copa de la Falange

El árbitro y también los jue

En la mañana de hoy y con

objeto de dar mayores facili-

dades al público ,además de la

taquilla ya instalada en el Ca-

En cuanto a los jugadores

arden en fiebre de balón. Y

(medio del S. A. M.) y Mu-

noz (delantero del S. A. M.)

zá haya algún cambio en la de do.

unos y otros saldrán con el

el Café "Vicentino"

ces de linea serán de los anti-

guos Colegiados y el kick-off

Pocas horas faltan para el el color que mejor les va a los gran acontecimiento deportivo | "pajaritos" que ha de celebrarse en el Stadium Municipal, y todo hace asegurar que el éxito económico estará emparejado con el correrá a cargo de una muchadeportivo. A las camaradas de cha, que aún no sabemos quien la Sección Femenina que han ofrecido localidades para el "match" se las han arrebatado de las manos y si esto ha sucedido en la tarde del viernes y durante todo el día de ayer, es de suponer que hoy la demanda de localidades será mucho mayor.

Ni nos extraña ni nos sorprende. Ceuta siempre ha acudido generosamente a cuanto máximo entusiasmo a cosechar supone aportación patriótica y el asistir a este encuentro lo es presenta muy dificil de preveen alto grado, pues como ya hemos repetido los beneficios que se obtengan se dedicarán a la Selección de la Copa de la la Ciudad Azul de Fe proyectada por la Falange ceutí. Sólo con esto sería suficiente para que nuestra ciudad se volcase materialmente en el Stadium. Y si a ello añadimos la calidad de los equipos contendientes y Abad (S. A. M.) : Ferre (Seque se disputan una hermosa rrallo); Lesmes (Villa Jovita) copa de plata donada por S. E. Regueirito (C. I. M.); Bravo I el General Jefe Superior de las (S. A. M.) Fuerzas Militares de Marruecos, habremos afirmado que es del (S. A. M.); Antolín (dedifícil, por no decir imposible, fensa del C. I. M.), Joselito en las letras H. P. que pueda jugarse un partido con mayores alicientes.

En el Stadium se están dando los últimos toques para que su exhorno corresponda a la categoria del encuentro. Ban deras, banderines, colgaduras, etc. Y, naturalmente, no falta rá la magnífica banda de Música de la organización falan-

Digamos también que los ceutistas, puesto que representan a la Falange, como integrantes del torneo, vestirán ca miseta azul, en las que las primorosas manos de las camaradas del Costurero de la Sección Femenina han bordado el yugo y las Flechas. Los canarios, pro bablemente, vestirán camiseta. amarilla, que naturalmente, es

ESTAMPAS DE LA CIUDAD Ceuta bajo el signo del nuevo Imperio

por el victorioso avance de España que ya no se detendrá hasta La vida comercial e industrial a ritmo con el triunfo resonante de las tropas nacionales

temente llegó el cronista.

ción Civil, está llamada a ser tado a la guerra. -y lo escribió el Caudillo en

neas bañan a Ceuta, que es más Isla que península. Y esta blanduras de aguas tiene cauce abierto en su puerto maravillo no lapsus en nuestra introduc-

ACEITES

CASA CENTRAL

nerife); Padrón (Club Victo-

ria), Santana (Atlhetic de Te-

nerife); Padrón (Club Vivto-

sino Cultural de Falange se ria); Torto (Hespérides de Te pa; Pancracio, Evagrio, Benig-

abrirán otras, una de ellas en nerife) Oramas (Club Victo- no, Agape y Ulpiano, márti-

Tatano (Club Vivtoria) y Sa-

nabria (Marino F. C.).

to en la delantera.

Cuanto se diga, y cuanto se ser, en un futuro próximo la cializados, la dirección técnica Marruecos y llave mediterrá- rista hay que meterle un poco pueda ser garantizado. nea no estará nunca de más. Y por los ojos los artículos en La tintorería "Amaya" ha-

el Libro de Oro de la Ciu- algunos de los establecimientos ja, descolorida, raida y señala que nos ha sido dable visitar y usted su color preferido. Poneo, si nosotros la ayudamos. de los que nos ocupamos en es cas horas después la maravilla Las dulces aguas mediterrá- te nuestro reportaje de hoy:

TINTORERIA AMAYA

so. Cuando las banderas victo- ción. Hablamos de comercio, riosas de la paz vuelvan, co- pero también con industrias mo cantan las vibrantes estro- cuenta Ceuta. Destaquemos en fas del himno de la Falange a tre ellas la tintorería "Amaya" buen pan español, de ese pan Ceuta, por su puerto y por la En este ramo industrial no blando y tierno como el que laboriosidad de su población exageramos al decir que no es ofrece las tropas de Franco a le vendrá también la riqueza. ya sólo la mejor de Ceuta sino los habitantes de los pueblos No quiere decir esto que Ceu también la de Marruecos. En que van liberando de la tirata sea pobre, pero aún no es lo su instalación se ha tenido en nía roja? ¡Claro que lo es usrica que merece y debe ser. In- cuenta hasta el más mínimo de ted! El pan es uno de los alisistamos en que el puerto, y talle. Los últimos modelos de mentos que tienen más vitamipor ende el turismo habra de maquinaria, los obreros espe- nas. Es además el primero de

Azqueta y C.a Ltda.

PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS

EFECTOS NAVALES

GRASAS

CEUTA - TETUAN - L'ARACHE - VILLA SANJURJO

Domingo 3. Santos Sixto, pa

abad; Benito de Palermo, con-

Santa Engracia, virgen

TETUAN

Depo arion exclusivos para Marruecos del mejor

cemeuto Portland artificial de producción nacional

escriba, de la situación geo- principal fuente de riqueza de y en fin cuanto puede hacer gráfica de Ceuta, cabecera de la ciudad. Y claro está al tu- que el trabajo que se efectúa

aún de su clima que nada tie- venta. En este aspecto poco ten ce con los trajes viejos de sus ne que envidiar al de las Islas drá que mejorarse la ciudad, clientes, algo así como esos ma Afortunadas, de las que recien puesto que sus comercios, hoy ravillosos prestidigitadores que día, en estas horas de dolor y meten un papel viejo en un Sin traer a este reportaje as- gloria de la Patria, pueden com sombrero de copa y de él sacan pectos militares o estratégicos, petir, en todo, con los de cual un Billete de Banco. La cosa Ceuta, considerada como pobla quier ciudad de un país no afec es bien sencilla. Llega asted a uno de los despachos de "Ama Y buena prueba de ello son ya" entrega usted la prenda vie esta hecha. ¿A qué seguir?. Es preferible que haga usted mismo la prueba que le dejará más Hemos cometido un pequesatisfechos de cuanto nosotros pudieramos decir.

PANADERIA "AMAYA"

Es usted un diletanti del

VALVOLINAS

BILBAO

G. SANJURJO 6.

vilegios de la Bula en cuanto

a los días de ayuno y de absi-

tinencia, sin necesidad de to-

El tiempo hábil para el cum

cesis, es el comprendido entre

el miércoles de ceniza -2 de

marzo- y el domingo de la

Santísima Trinidad-12 de ju-

El próximo viernes celebra la

Iglesia la festividad de los Do-

lores de la Santísima Virgen;

aunque el pueblo cristiano ce-

lebre esa fiesta con gran solem

nidad por el amor que profess

a la Santísima Virgen, nuestra

querida Madre, en el misterio

de su aflicción y dolor, no es

sin embargo, fiesta de precep-

to y por tanto no hay obliga

ción de oir misa y se puede fe

SOBRE EL CUMPLIMIENTO

PASCUAL

Llegó el tiempo de cumplir

el tercer nombramiento de la

iglesia que manda comulga:

por pascua florida o durante e

tiempo del cumplimiento pas-

cual que ya saben todos cuán

do comenzó y cuándo termina

Obliga a los fieles de uno

otro sexo, desde que llegan a

de los siete años, aunque no se

puede precisar le edad, pues en

unos niños se adelanta y en

bación es habitual y constan-

tener uso de razón, alrededor

en esta diócesis de Ceuta.

nio—ambos inclusive.

mar los respectivos sumarios.

los alimentos y nadie en el mun CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD do entero, y hasta es de supo ner en el planeta Marte, si está habitado, deja de comer pan diariamente. Y siendo esto así es lógico que usted y yo y tode servirnos. ¿Quiere usted un consejo de verdadero amigo?; pues ahí vá. Pruébelo usted y nos enviará su agradecimiento. Lo esperamos. Pruebe el pan de la panadería "Amaya" ¿Motivos?. Lo ha probado el cro- guiente orden: nista y además le ha sido dable visitar acompañado de su do empiece con la inicial A. propietario don José Rivero la instalación de la misma, de lo cual depende en gran parte que CH, y D la elaboración sea perfecta y esmerada. Sólo el horno eléctrico de que dispone verdadera maravilla fabricado por la im- | J. y L portante casa bilbaina Mug y que fué montado bajo la direc ción técnica del ingeniero don Alfonso Mendicoa, es la garantía de un cocido perfecto. U. V. y Z.

Hay además otra razón para nuestro consejo. La seriedad la solvencia de don José Rivero, que le dan la garantía absoluta de que el pan que usted adquiera está elaborado con harinas de primera calidad, que su peso es exacto, y que su pe dido, si usted lo desea a domicilio, será cumplimentado exac sados. tamente a la hora que lo ne-

CASA MOLINA

'A mi no me vengan ustedes hablando de curiosidades. Y eso que el periodista es una especie de murciélago sabelo-todo que, generalmente, hace la vida de esas aves que crian. Una

lámpara eléctrica adquirida en la Casa Molina rasga las tinieblas, con tanta potencia como aquella aurora borear que tuvieron ocasión de admirar los ceuties, hace un par de meses. ¿Hemos mencionado a la

Casa Molina? ¡Ah!. Pues hay que detenerse y hablar de ella, porque es sin duda uno de los comercios que más honran a la ciudad. ¿Llora su niño con des consuelo? ¿Sí?. Será porque us ted quiere. En este bazar de la Casa Molina tiene usted el juguete que ha de alegrar el rostro de su bebé.

Piensa usted crear el hogar? No olvide usted que los utensilios de cocina son impres Frariqui (Tenerife F. C.);
Tavio (Club Victoria de Las Palmas); Chencho (Tenerife Palmas); Chencho (Tenerife Palmas) Sección Religiosa una noche su señora no le hubiera podido preparar la cena por no tener cacerolas o sartenes? Desde luego los anales ca seros registrarían un disgusto conyugal. Fácil de evitarlo, si antes de que le echen a usted as bendiciones ha visitado con su futura "costilla" la Casa Molina.

plimiento pascual en esta dió-Yla misma recomendación hemos de hacer a los electricistas, a los carpinteros y a otros diversos oficios. La seguridad de realizar un buen trabajo deponde en la mayoría de los ca sos de las herramientas y del material empleado. La Casa Molina, en este aspecto, como en los anteriores, es la plena garantía para el comprador.

CASA BARROS

- Deme usted cinco metros de aquella tela!. -Aquellas medias, ¿me ha-

e el favor?. -; Me empaqueta usted

aquella camisa?.

Una verdadera avalancha humana reclama la atención de la dependencia de la Casa Barros cuando el cronista ha entrado en ella. Señoras, señoritas, caballeros en número incal

culable. Cuando un establecimiento se ha acreditado por la bondad de sus precios y especialmente otros se atrasa o no llega nun ca, como en los perturbados por la calidad de sus artícumentalmente, cuando la pertur los, la gente, verdaderamente, bación es habitual y constanse magulla por entrar en el lo Aunque se aconseja el comul cal. Y por comprar, naturalgar en la propia parroquia, no mente.

En tres ocasiones ha entrado el redactor con propósito de entrevistarse con don Jaime do que renunciar a la empresa ; ante la afluencia de público.

En último extremo el teléfono ha sido nuestra salvación. Y aun por el hilo del auri-

-Aquella tela, tan bonita

-Don Jaime mandeme usted una camisa de Falange a

RESTAURANT Y BAR KIN -; Un chatito?.

-Aceptado. Pero con una condición.

-; Tu dirás?.

-Qué sea en el Bar Kin. -¡Hombre!. Esq por desque no lo efectuare, se atendrá contado. ¿Te crees acaso que comerciales que de amor. a los perjuicios a que haya lu no se yo donde se bebe el mejor

dos pongamos el más exquisito de S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, se va a prode los cuidados en la elección ceder por esta Cámara al pago de las rentas correspondientes;

Aviso a los propietarios

URBANA DE CEUTA

En cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto número 26, de la panadería donde hemos inquilinos a quienes se ha otorgado la TARJETA DE EXEN. CION en el trimestre Noviembre y Diciembre de 1937 y Enero de 1938.

> A tal efecto, los propietarios que deban percibir estos al quileres, o sus administradores debidamente autorizados, se personarán en la Tesorería de esta Cámara, calle Teniente Arra. bal número, 2, bajo derecha, de 7 a 9 de la tarde, por el si.

LUNES, 4 de Abril: Los propietarios cuyo primer apelli.

MARTES, 5: Los correspondientes a la inicial B. MIERCOLES, 6: Los correspondientes a las iniciales, C

JUEVES, 7: Los correspondientes a las iniciales E. F.

VIERNES, 8: Los correspondientes a las iniciales H. J.

SABADO, 9: Los correspondientes a las iniciales M. y N LUNES, r1: Los correspondientes a las iniciales O. y P. MARTES, 12: Los correspondientes a las iniciales R. y S. MIERCOLES, 13: Los correspondientes a las iniciales T

Los propietarios o administradores, deberán comparecer personalmente y entregar en dicha Tesorería los recibos de alquiler correspondientes a meses incluidos en el trimestre mencionado, con el reintegro establecido en la Ley del Timbre.

Es condición indispensable para poder realizar este cobro el haber satisfecho previamente el recibo de la 3.º DERRAMA que deberá ser exhibido en Tesorería, así como el corriente de la cuota obligatoria de la Cámara.

Lo que se hace público para conocimiento de los intere-

Ceuta, 2 de Abril de 1938. -- II Ano Triunfal. El Tesorero, JUAN GARCIA MATRES.

Te invito a comer Paco. I da al espejo de la diferencia

cado unas pesetillas en la Lote mos cuidado nuestra ropa.

donde te llevaba a comer era que le de distinción, etc.

al Restaurant Kin. Eso cambia la cosa por comrienta" y los callos a la anda- la novia. luza. Andando y chocalá, que tu eres un amigo de los de ver-

como en ninguna parte. El cronista se ha alimentado a recoger en su block de no- muchos que ya hemos señalatas y trasladarlos a la cuartilla los dos diálogos captados en la calle. Ellos son el mejor logio que podemos hacer del acreditado Bar v Restaurant

CARAMELOS "ESTAM-

Si don Juan Tenorio levantase la cabeza y de nuevo dedi case sus días —v sus noches la seducción del bello sexo, tenemos la seguridad de que ni tendría que inspirarse en la salud individual. luna para componer poéticas odas. Don Juan Tenorio, en esta era, emplearía otro procedimiento. Más dulce: obsequia ría a las damas de sus pensamientos con los caramelos "Estampas de Cine". Y la conquis ta estaba echa.

Y claro está las damiselas, como los niños y todo el mun do coleccionarían las estampas de las "estrechas" de Cinelandia en los albunes editados ad-hoc, que regala don Castro Albarracín.

ditada casa, anuncia ya la llegada de unos caramelos "pectorales" con los que no puede usted tener un catarro aunque se le antoje realizar una "escursioncita" por el Polo Norte. HOTEL TEMINUS

Hablabamos antes del turismo. Y naturalmente uno de os medios mas eficaces para que su estancia se prolongue, es que el Hotel donde se hospede cuente con todas las comodida des, que la comida sea abundan te y bien condimentada, que el Barros y en las tres ha teni- : servicio sea esmerado y que los precios sean económicos.

En este aspecto nuestra ciudad cuenta con el Hotel Ter minus, donde el viajero que Dispuesto por Orden de la cular nos llegaban las peticio- muy exigente que sea en todo arriba a nuestro apueblo, por lo anotado. Sesenta habitaciones con cuarto de baño, menús a la carta y en cubierto, todo, repetimos cuanto pueda apete cerse. El teléfono es el número 17 y el Hotel se halla instalado en la calle Pedro de Mene "El Faro de Ceuta". Y que ses. Cuenta además el Termicontinúe el negocio tan prós- nus con un autobus para recoger y trasladar los viajeros al puerto, a la estación ferroviaria, así como un interprete.

CAMISERIA CORIAT Un hombre bien vestido tie

ne un cincuenta por ciento de posibilidades de triunfar en sus empresas, lo mismo que sean

Esto no merece nuevos covino de Ceuta?. ¡Claro que va- mentarios. Lo sabemos todos y por nosotros mismos nos hemos convencido con una ojea Asuntos Indígenas Int.º

Lo siento chico, pero me que encontramos en nuestro está esperando la "parienta". porte cuando estamos correcta--Mira que ayer me han to- mente vestidos a cuando no h ría Nacional y la invitación es Pues bien, una garantía de que

ha de ir usted como un "dan--Ni aun así. La costilla me dy", se la da la Camisería Cotiene preparados unos callos a riat. Vistiendo en ella, se le la andaluza que es el plato de abrirán las puertas de todas mi predilección. Y no me con partes. En ella encontrará usted vences. Me voy a comer a casa. la camisa que le vaya bien al -Tú te lo pierdes. Porque color de su traje, el sombrero

Además en este acreditado - ¡¡Eh!!. ¡Haberlo dicho! comercio ceutí encontrará usted toda clase de artículos para pleto, amigo. Al diablo la "pa hacer un regalo al amigo o a

Y no hay que olvidar que además, es la Casa Coriat la dad. Porque en el Kin se come que tiene un surtido completisimo de maletas, necesers etc. etc. Sus precios, además, son otro atractivo que añadir a los

EL DOCTOR CANO TO-

El papel del médico en la sociedad es de una importancia extraordinaria. Los pueblos necesitan no sólo contar con al mas perfectas sino también con cuerpos sanos. Mens sana in corpore sano, asi reza el pensamiento antiguo. Y es verdad que a mas de contar con la sa lud colectiva es imprescindible no emplearía ni filtros de amor tener de antemano garantir la

El reputado doctor Cano To rres, de esta localidad, que es todo dinamismo e inteligencia al servicio incansable de sus funciones médicas, nos sugiere estas líneas, no como un medio de propagar sus actividades pro fesionales, sino como ejemplo de cumplidor fiel de estos de-

El doctor Cano Torres que presta sus servicios en el Hospital Militar, es un verdadero enamorado de su carrera; día tras día se entrega a la tarea Y por si fuese poco esta acre de intensificar sus enseñanzas. para, practicamente, ponerlas en acción y al servicio del enfermo.

beres ciudadanos.

Influye mucho el trato intimo del médico en la vida del paciente. Y también es el temperamento joven de Cano Torres un acicate más de sus

Yo he tenido la ocasión de visitarle en su Clínica de la Pla za de Africa, pudiendo sacar en consecuencia que, a pesar de tener que atender a una numerosa clientela, dedica varias horas a la ampliación de sus conocimientos. Esto es el cuerpo de un motivo más que nos viene a demostrar porque este com petente médico ha sabido crearse una bien cimentada fama con sus distintas intervenciones curativas.

Ceuta bien puede sentirse or ullosa de tener médicos como

RAMITOS

Delegación de Asuntos Indigenas de Ceuta

VIGILANCIA Y SEGURI-DAD

Con motivo del adelanto oficial de la hora, queda prorrogada la hora de cierre de las Fronteras de nuestra Zona de Protectorado, hasta las 20 horas. — Tetuán, 30 de marzo de 1938. - II Año Triunfal. —El Jefe de la Sección. V.º B.º — El Delegado de

El encuentro empieza a las el triunfo, que en el papel se cuatro en punto. Digamos nuevamente, que Junta Local de sub Falange, se alineará de la siguiente manera: sidio pro comba Margo (Serrallo); Rev (Serrallo); Ogueta (S. A. M.): Foncuberta (Serrallo); Men-

tientes El pago de las nóminas de dez (Serrallo), Lalo (S. E. U. Subsidios a los familiares de combatientes se efectuará en la

forma siguiente: Día, 4. Los comprendidos Y de suplentes: Castro meta en las letras A. G.

Día 5.. Los comprendidos Día 6. Los comprendidos

en las letras Q. Z. Y los seleccionados canarios Para cobrar el referido subes probable que se alinien de la sidio es condición indispensamanera siguiente, aunque qui- ble la presentación del interesa

El Secretario, B. Perpén.

Bar Jandilla

JUAN CAMPO GARCIA

Plaza Ruiz, 2

LINEA DE VAPORES COMERCIALES

D. Alvaro Rodríguez López Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias

PARA INFORMES:

En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRI-GUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16. En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.

En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.

En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIT.

En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Villa Saniurio. D. MANUEL IZOUIERDO ROMERO.

Quizá Rojas ocupe un pues-HORARIO DE LAS MISAS EN LOS DOMINGOS Y DIAS FES-TIVOS Misa de alba. — En la pa-

y mártir

ria); Mendez (Tenerife F. C.) res; Ricardo, Obispo; Niceto,

rroquia de los Remedios. A las 7.— En la capilla de las M. M. Adoratrices. A las 7'15.—En la capilla del

Asilo y en la del hospital de la Cruz Roja. A las 7'30.—En la iglesia de San Francisco. A las 8.—En la Santa Igle-

sia Catedral, en la parroquia de los Remedios y en la iglesia de la barriada del Príncipe. A las 8'15.—En la iglesia del Valle A las 8'30.-En el Santuario

de Africa y en la iglesia de San Francisco. A las 9. — En la iglesia de San Francisco y en la capilla

del hospital militar de O'Don A las 9'15.—En la Santa Igle sia Catedral. A las 9'30.—En la parroquia de los Remedios y en la igle-

sia de San Francisco. A las 10.-En el santuario de Africa y en la iglesia de San

A las 10'30.—En la iglesia de A las 11.—En la Santa Iglesia Catedral, en la parroquia de los Remedio y en la capilla

del colegio de las MM. Concep A las 12.-En el santuario de

En la presente semana para los que no han tomado la Bula son días de ayuno solo, el lu nes, martes, miércoles y jue ves; de ayuno y abstinencia, el

viernes y sábado. Para los que la han tomado son días de ayuno solo, el miér coles y el sábado; de ayuno de abstinencia, el viernes.

Secciones de recluta AVISO

es obligatorio el hacerlo y

se acerca uno a comulgar.

cumple con el precepto, cual-

quiera que sea la iglesia donde

Secretaria de Guerra de 9 de nes de los clientes a la depen-Marzo último (B. O. del E. dencia de la Casa Barros: n.° 506), que el próximo día ONCE DEL ACTUAL, a las de flores azules, me hace el fa-ONCE horas, se concentren en vor?. el Negociado de Reclutamiento de esta ciudad, los reclutas naidos en el CUARTO TRI-MESTRE del año 1919, o sea, los pertenecientes al reem plazo de 1940; se pone en co nocimiento de los mismos, a fin de que efectúen su presentación en estas Seciones de Recluta, en días y horas hábiles de oficina, para recibir instruc ciones y el socorro correspondiente; advirtiéndoles, que el

Ceuta, 1.º de Abril de 1938 mos al Bar Kin!. - II Año Triunfal.

Fuerzas Militares de Marruecos (Estado Mayor)

CONVOCATORIA PARA EL 12 Instrucción y Recuperación (B. CURSO DE ALFERECES PRO- O. núm. 230). VISIONALES

En el B. O. del E. núm. 523 de fecha 28 de marzo anterior, aparece la siguiente disposi-

Autorizada por S. E. el Generalisimo de los Ejércitos Na cionales, se convoca un curso de formación de Alféreces Pro visionales de Infanteria, estric tamente durante el tiempo de duración de la campaña, en las Academias de Granada, Avila Riffien, con arreglo a las siguientes bases:

Primera. —El número de pla zas será el de 300 para cada una de las Academias de Granada, Avila y Riffien. La Academia de Avila se nutrirá con los aspirantes del Ejército del Norte; la de Granada, con los procedentes del Ejército del Centro, y la de Riffien con los del Ejército del Sur y con los ie las Unidades procedentes de Marruecos y Canarias.

Segunda.—La duración del curso será de dos meses, y la edad para ser admitido al mis mo los aspirantes será de 18 años cumplidos, sin pasar de los 30, teniendo que reunir con diciones físicas adecuadas para el desempeño del cargo. Tercera. — Podrán concurrir

a éste curso todos los individuos pertenecientes al Cuerpo de Suboficiales, Clases de tropa y soldados de las Unidades Infanteria, Caballeria, Arti llería, Ingenieros, Intendencia Sanidad Militar y los individuos pertenecentes a la Milicia

Cuarta. — Para tomar parte en el curso se precisa tener un título académico u Oficial, entendiéndose por tal y como minimo el de Bachiller, consi derándose a dicho efecto y título de ejemplo el de Maes tro, Perito Aparejador, Bachi ller Eclesiástico, etc. y los de las distintas carreras del Esta-

Quinta. — Además de las con diciones señaladas, los concur santes deberán acreditar como mínimo, cuatro meses de servi cio de campaña en primera li nea, y tendrán preferencia pa ra ser admitidos, llenando la condiciones mínimas:

a) Los hijos y hermanos de militar, de cualquier Arma Cuerpo, muertos en campaña a consecuencia de heridas d

b) Los hijos en iguales con diciones, de los condecorados con la Cruz Laureada de Sar Fernando o con la Medalla Mi-

c) Los hijos de mutilados de

d) Los que hayan resultado heridos con anterioridad al curso, siempre que se hallen completamente restablecidos y en las condiciones de aptitud fisica citadas antes.

Los extremos precedentes los acreditarán los aspirantes por copias autorizadas de las disposiciones del "Boletín Offical pedido por las Autoridades Mi-litares, Jefes de Cuerpo, Unidad o Dependencia en que cons te si cumplen las condiciones mencionadas.

Sexta. — Los certificados de los títulos que posean los as-pirantes y el de nacimiento y, cuanto proceda, los menciona dos en la base anterior, los mo rarán al Coronel Director d la Academia en el momento de la presentación y habrán de coincidir con los dados consignados en las instancias. Los cer tificados cuya expedición corres ponda hacer en Plazas no libe radas todavía, serán sustituí-dos por declaraciones juradas. Séptima. — En las solicitu-des redactadas con arreglo al método que se acompaña, ade más de constar los títulos edad y tiempo servido en el frente por los solicitantes, figurará e informe sobre sus condiciones de mando y méritos de guerra que hayan contraído, del Ca-pitán de la Unidad que pertenezcan o hayan pertenecido y

Octava. — Los Directores de las Academias, de acuerdo con la base primera, seleccionará sus alumnos, teniendo en cuen ta que deben considerar como admitidos primeramente a los alumnos que están en condi-ciones que señala la disposición de la Jefatura de Movilización

el del Jefe de la Columna, en

los casos que se considere ne-

Novena. - El plazo de admisión de instancias se cerrará el día 10 del mes de abril próximo, para comenzar el curso e 20 del mismo, empleándose tiempo que media entre dichas fechas en las operaciones de selección de instancias aviso a los alumnos admitidos e inco poración de los mismos al Cen

- Por las distintas Autoridades Militares se dará la máxima publicación a la con vocatoria anunciada, para que puedan solicitar su admisión en el curso a su debido tiempo todos aquellos aspirantes que, por las vicisitudes de la campaña, se hallen éstos y sus Unidades alejados de sus Pla nas Mayores. La incorporación al curso de los aspirantes admi tidos es obligatoria y con carácter de urgencia

Burgos 25 de Marzo de 1938. II Año Triunfal. — El General de la División. — Luis Orgaz. CURSO PARA LA FORMACION DE ALFERECES PROVISIO-

Modelo que se cita

Cuerpo: Lugar actual de residencia de la Unidad en que sirve el soli-

Antigüedad..... Años..... Dias.. Apellidos: Nombre: Edad:

Tiempo en el frente en pri-mera línea.... Meses..... Días Titulo que posee o declara-

ción jurada de poseerlos: Informe del Jefe: Fué herido, ¿Está incluído en algunos de

los apartados de la base quinta de la convocatoria? Fecha.

(Firma del interesado). Al pie: Sr. Director de la Aca

Lo que de Orden de S. E. se día para conocimiento y cum plimiento, debiendo los Jefes encargados del Despacho en Unidades qu e de ellos dependan, situadas en el frente de operaciones.

El Coronel Jefe de E. M., José María Baigorri

Comité Económi-

El Servicio Nacional de Abas tecimientos y Transportes co-munica al Comité Económico Central, quien a su vez lo hace a este Comité Local, que no se autorizará ninguna entrega de vagones a los remitentes de mercancías sin que en las peticiones de vagones consten los

siguientes datos: Núm. de vagones. Nombre del expedidor.

Estación de embarque y de Día que se desean los vago-

Cantidad disponible diaria de

Nombre del destinatario. Con objeto de que las peti-ciones sean reales y sobre mer cancías ya dispuestas para su carga, se impondrán multas de QUINIENTAS PESETAS a aque llos peticionarios que den lugar a entretenimientos de vagones en estaciones para los que se hayan solicitado sin tener la mercancía disponible el fabricante o exportador.

Ceuta 2 de abril de 1938. Segundo Año Triunfal. EL PRESIDENTE

Realización

La tienda de ene jes de la Plaza Ruiz, w ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde rea liza todas lus existencias.

MENACHO Libreria

LIBRERIA Prensa extranjera, Bibliote-Circulante, Figurines, Libros de texto Engargos rápidos

SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CON-FORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS.

PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS Para informes en Estación de Autobuses. Agencia

"BILBAINA" Teléfono, 196

Caramelos "Estampas Cine"

— MARCA REGISTRADA =

Completando la colección de artistas de cine en los oreciosos álbums que la casa al efecto reparte gratuitamen e obtendréis bonitos y variados regalos. De venta en confiterías y ultramarinos

DERECHO PENAL, ENJUICIA- Loteria Sevillana MIENTO CRIMINAL, LEGISLA-CION DE POLICIA, REDAC-CION DE DOCUMENTOS EN VIA JUDICIAL Y GUBERNATI VA, DACTILOSCOPIA, RETRA-TO HABLADO DE BERTILLON Y REGLAMENTOS Y DISPOSI CIONES QUE SON NECESA-RIOS CONOCER A LOS ASPI-RANTES AL CUERPO DE IN-VESTIGACION Y VIGILANCIA Y AGENTES AUXILIARES IN-TERINOS

por Don Adolfo de la Calle Alonso, ex - Comisario General de Madrid, exDirector de la Escuela do Policia y Comisario Jefe del Cuerpo de Investigación y Vigilancia: v don Justiniano Arenillas Caballero, Comisario dei Cuerpo de Investigación y Vigilancia y profesor de Idiomas.

Precio: DIEZ PESETAS Los pedidos, deben dirigirse a los auteres: calle del General Queipo de Llano, núm. 16. segundo izquierda. -- VALLADO-

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Dispuesto por Orden de la Secretaría de Guerra de 7 de | Agosto último (B. O. del E. núm. 291) que los mozos de los reemplazos que se encuenpublica en la General de este tran movilizados y en el acto de la revisión hayan resultado Tradicionalista u clasificados "excluídos tempoviar copia de esta Orden a las rales" sufran una nueva revisión a los seis meses de la pri mera, se cita por el presente a todos los mozos que se hayen comprendidos en dicha disposi ción para que se presente en es ta Sección tercera de Recluta co local de Ceuta el día y hora en que han de de esta Ciudad para cumplimentar la disposición antes cita 6 7 9 12 16 17 23 26 27 28

El Secretario.

Ministerio de Or- Ampliación a los números anden Público

DELEGACION DE CEUTA Aviso importante

Se ruega a todas las personas que por haber estado en Barelona desempeñando cargos di rectivos y prestando servicios en los ramos de Aguas, Elec-tricidad, Ferrocarniles, Abastos, Beneficencia, Comercio, Policía, Sanidad, Teléfonos, Tran vías, Servicios Urbanos y de Cir culación, conocedoras o antiguas residentes en ella o su provincia y se presten volunta ria y gratuitamente a organizar o trabajar en los mismos, se hallen dispuestas a intervenir en el momento que se dis-ponga la ocupación, lo manifiesten personalmente o por es crito y por el medio más rápido en esta Delegación.

Ceuta 31 de marzo de 1938. II Año Triunfal.

El Delegado

D. C. A.

Construcción de Refugios

Comisión Administrativa

A partir del día 1.º de abril próximo, las horas de Oficina para el pago de las aportaciones en metálico serán desde las 10 hasta las 13 y desde las 16

Ceuta 31 de marzo de 1938 - II Año Triunfal.

El Presidente, José M.ª Rosende.

'LAS CAMPANAS' El mejor de todis. Tueste diario Almacenes M. CARRION

O'Donnel), 9.

bril 1938. Premio mayor un millón de Segundo medio millón de pe

Gran sorteo extraordinario 21

Tercero doscientas mil pese-Cuarto cien mil pesetas.

Ultimo sorteo de la Loteria Sevillana Pro Combatientes. El gordo de este gran sorteo, como en los anteriores, será ex pendido en la Administración de Loterías "La Afortunada". de Abelardo Cánovas, la Admi nistración que más premios ha vendido desde su inauguración Si quiere ser rico no deje de adquirir lotería en "La Afortunada", calle Luneta núm. 23.-

Premios satisfechos: Núm. 327 premiado con pesetas 100.000

Núm. 9768 premiado con peetas 100.000. Núm. 13217 premiado con peetas 100 000

Núm. 2002 premiado con peetas 15.000. Núm. 4797 premiado con pe-

tas 10.000. Núm. 8204 premiado con 3.000 Núm. 14051 premiado con pe etas 1.500.

Núm. 1649 premiado con pe-

Falange Española de las Jons

ORGANIZACION NACIO NAL SINDICALISTA Sindicato de Oficios Varios

Las camaradas costureras cu yos números de carnet figuran durante los días y horas hábi a continuación se presentarán les de oficina para comunicarle a recoger sus turnos de trabajo antes del día 1 del próximo efectuar su presentación ante mes de Abril, dentro de las ho el Negociado de Reclutamiento ras de oficinas de SIETE a NUEVE de la noche.

32 36 38 39 40 41 44 45 46 47 48 50 51 54 63 64 65 66 68 70 73 76 77 78 79 80 81 82 83 84.

167 168. Las VEINTE camaradas cu yos números de carnet sean co rrelativos al último de esta relación se presentarán el día 2 del próximo mes de Abril para cubrir los turnos de las camaradas que por enfermedad u otros motivos dejaran de

Ceuta 31 de Marzo de 1938 II Año Triunfal. V.º B.º. — El Delegado Lo al Sindical.

Delegación de tra bajo de Ceuta

De interés para el comercio INSPECCION DE TRA-BAJO

En virtud de lo dispuesto en las Normas de Trabajo vigentes para el Comercio en ge neral de Ceuta, a partir del día de la fecha, las horas de apertu ra y cierre, serán las siguien-

Comercio en General: De 9 13 y de 16 a 20. Comestibles y ultramarinos: De 8'30 a 13'30 y de 15'30 a!

Lo que se hace público, para eneral conocimiento. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalis-

Ceuta I de abril de 1938 .-II Año Triunfal. El Delegado de Trabajo, Jacobo Guitart.

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PAPELES

Agencia DELGADO DI SI ACHO DE ADUANAS

Transportes y Consignaciones

Construcción de

Jacinto Aranda López. Fernando Jiménez Aranda. Fernando Jiménez Orvera. Fernando Viena Rico. Juan Ocaña Andrade. Juan Godoy Navarro. José Aguilera Soto.

Juan Gardiano Hernández.

Refugio Recinto Sur. -- Encar

gado: Rogelio Medina. Eduardo Troyano Torres. José Requena Ortega. Antonio de Cozas Vázquez José Chicón Ríos. Miguel Moreno Gómez. José Claro Fernández. Andrés Fernández Morales, Diego Morales Fuentes. Antonio Rodríguez Amores Juan Castillo Castillo.

Félix del Pozo Menacho. Miguel Parra Vera. Diego Chantre López Julio Aguera Rodríguez. José Portillo Jiménez. Rafael Pacheco Morales. Antonio Benítez Moreno. Francisco Moreno Moreno. Manuel Mateo Mirón. Salvador Redondo Marin.

Refugio Plaza de Azcárate. Encargado: José Ocaña Peralta.

Francisco Piñer Jiménez. Cristóbal Rodríguez Ortega Pedro Bermúdez Fernández Manuel Muñoz Rodríguez. Francisco Ramírez García. Rafael González Izquierdo. Diego Martín Martín. Antonio Pozo Lozano. Francisco Rubio Martín. Juan Torres Pérez. José Rosado Ponce. Manuel Elis Millán. Manuel Lladó Serrano.

Refugio Plaza Ruíz. -- Encargado: José Ocaña Peralta.

Juan Guillén Lozada.

Francisco Fuentes Torres. Manuel Ramos Chaparro. Rosendo Ordóñez Rubiales. Manuel Tores Ramírez. Juan Torres Ramírez. El Hach Mohamed. Aluch Ben Hadi. José Domínguez Andrade. Juan Guerero Guillén. Antonio Sánchez Gutiérrez. Amar Ben Mohamed El

Juan Gil Vargas. Félix Recio Vargas. Pedro Rico Reguero. Francisco Carmona Capa-

Manuel Suarez González. Miguel Mesa Nieto. José Mesa Nieto.

"LAS CAMPANAS" TETUAN



MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

Ontinental

Manuel Elvira Montero. DIA 9 DE ABRIL

NEUMATICOS Manageras para todos los usos Rodillos de imprenta Bandas de billar Antonio Anastasio Sampe Correas para transmisiones Bandas de nomas para

ziertas retativas Arandelas de goma Refugio Plaza de los Reyes .-Encargado: José María Ro-Exclusiva para Marrucces Es-pañol y Centa mero.

> LA TECNICA ING. E. RODT General Prim, 12 Apartado 83.-Teléfono 136

> > TU

CERVANTES A P O L O

Sensacional programa de es-

LAS NUEVAS AVENTU

RAS DE TARZAN

que supera a todo lo conocido

hasta el día en este género de

HOMENAJE A LAS BRI-

GADAS NAVARRAS

ker en

peliculas.

Hoy, 3 de Abril de 1938. — II Año Triunfal. El formidable campeón olím La prducción Metro, titulada: pico y famoso atleta inglés Her LA MARCA DEL VAMman Brix interpretando el po PIRO" pularisimo personaje creado por la fantasía de Sir Edger Ri ce, y mundialmente conocido por Tarzán, junto a los ame-

Lionel Barrymore, Elizabeth Allan, Bela Lugosi. Estreno de la interesante proricanos Ula Holt y Frank Ba-

CRISOL DE ESPAÑA a película patriótica del año. No es un reportaje más, sino la historia de España en pelícu la con todo su dinamismo e intensa emoción durante los Completa el programa el co últimos veinte años. Basta palosalísimo reportaje de la Espa ra hacerse cargo de la imporna Nacional, que tiene por títu tancia del Ilm.

Lea V. EL FARO

Compañía de Navegación "Tirrenia"

Vapor "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para los Puertos de Tánger y Sevilla el día 10 de Abril y del Puerto de Ceuta para los Puertos de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 16 de

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI.

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

La Unión y el Fenix Español COMPARIA HACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPOR-TES: ACCIDENTES y otros Ramos

Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

COMERCIANTES

INDUSTRIALES!

CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del

trabajo en la Mutualidad Patronal

"Mútua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, 51.

Teléfono 8-0-3

Cerámica de los Castillejos

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). - Teléfono, 4'0-3 REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos hueces y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

BOMBONERIA SELECTA BAJO LA DIRECCION DE DON RAMON CAPDEVILA

300 CLASES DE PASTAS DE THE ESPECIALIDAD EN LOS ENCARGOS VICENTINO. SIEMPRE VICENTINO CEUTA. TELEFONO, 49



UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE MA.

CEDELE A GRAMOLOMOS PRECHOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42

> MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMMOS Y MAR. CHAB NACIONALES.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas Por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemes y Melilla, tomando toda clase de mercancias para dichos puertos y viceversa

ARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTEDE LOS FILETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES:

EN CEUTA: Camoens, 9, Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduans 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRAL PAR. Don Pedro Paranal Contie Read at EN RIO MARTIN: Colotábel Marines

Refugios DIA 8 DE ABRIL Refugio Plaza Azcárate. -- Ein

D. C. A

cargado: José Ocaña Peralia. Rafael Mescua de Haro. Rafael Aguilar García. Antonio Mora Code.

Rafael González López. Manuel Fernández Pérez. Francisco Espinosa Pérez. Luís Lombrate Souso. Antonio Caparrós Castro. Salvador Fernández Rodri

Rafael Villar Ordóñez. Francisco Cobo González. Lorenzo Venavides Pacheco José Téllez Navarro. Manuel Fernández Martín. Refugio de Hadú. -- Encarga-

do: Cristobal Francisco Ruíz Pacheco. Manuel Morillo García. Francisco Romero Cortés. Francisco Martinez Pérez. José López Mancilla. Adrián Sánchez López. Bernardo Villalba Sánchez José Villalba Sánchez. Teodolu Carreto Vega. Francisco Pérez Gordillo. Antonio Flores Gerrero. Diego Arjona Aguilar.

Juan Solana Conesa.

Francisco León Sánchez.

Antonio Ruíz Cintora.

Francisco Navas Moyano.

Juan Ceba Egea. Refugio Plaza de los Reyes .-Encargado: José M. Romero

Miguel Usero Oña. Víctor Garrido Fernández. Esteban Muñoz Sánchez. Andrés Guerrero Andrades. Pedro García Arauzo. Julián Garrinaga Larrazabal Santiago Sánchez Alarcón. Francisco Pinto Torres. Francisco Rodríguez Pérez. Francisco Sierra Roma. Emilio Morales Jilabert. Antonio Jures Canales. Francisco Rodríguez Villal-

Emilio Morilla Muñoz. Juan García Camarero. Milud Ben Lahrbi. Refugio de Plaza de Ruiz.

Encargado: Manuel Molero Ortiz. Francisco Jiménez Fernán-

Andrés Gracia Carrilero. Abdela Sarguli. Manuel Ortín Picón. Félix Recio Vargas. José Vallejo Ordóñez. Pedro Moreno Vergel. Francisco Fernández Pérez. Mariano Rodríguez Roldán Diego Segura Montañez. Juan Muñoz Aguila. Miguel Ponce Pereda. Juan López Donaire. Manuel Muñoz Ríos. Manuel Muñoz Cantos. Antonio Ramos Baeza.

Juan Escarcena Luque. Antonio Lucena Arguera. Refugio Recinto Sur. -- Encar gado: Rogelio Medina.

Antonio Sánchez Rodríguez Manuel Morales Barreño. José Guerra Serrano. Manuel Domínguez Mesa. Antonio Navarro García. Eduardo Sabio Pérez. Ricardo Calvo Joaquín. Salvador Pérez Vargas. José Martín Domínguez. Juan Martin Real. Eusebio Ginabert Terraga. Alejandro Coma Pros. Isidro Pérez Molina. José Acedo Barranco.

Cristóbal Calderón Gonzá-Alfonso Pérez Blanco. Luís Pérez Canepa. Rafael Jiménez Pereira. Francisco Gómez Pérez.

Refugio de Hadú. Francisco Ponce Vía. Manuel Ponce Muñoz. Francisco Caravaca Barran-

José López Trujillo. Manuel Salas Rodríguez. Antonio Gutiérrez Vera. Juan Gil Rodríguez. Simón Santos Sánchez. Sebastián Mateo Marín. Alfonso Roldán Expósito. José Heredia Castaño. Eladio Heredia Castaño. Enrique Navas Vallejo.

Eugenio Gómez Escaño. Juan Palomo Navarro. Mariano García Jiménez. Juan Pérez del Aguila.

José García Teodoro. Salvador Naranjo Marín. Diego Useo Errada. Antonio Montoya Martín. Miguel García Teodoro. Juan Buitrago Teodoro. Andrés Navarro Galán. Manuel Lóuez Cantero.

Domingo, 3 de Abril de 1938.

EN BROMA

Y EN SERIO

De la finca deportiva ha llegado a esta sección un magnifico balón suplicándome que escriba sobre el grandioso partido que esta tarde los canarios jugarán con sus contrarios del torneo conocido.

Entre estos juega Margó, estupendo guardameta que con Rey y con Ogueta al balon le dicen: ¡So!

Claro está que alguna vez en que el "cuero" no hace caso, tienen que cederle el paso hasta llegar a la red.

De sus medios no hay que hablar y en cuanto a sus delanteros, preguntad a los largueros que a Bravo temen y a Abad. Entre el "once afortunado"

está el portero Fariqui, que cuenta con "riqui-riqui" y la defensa de al lado. En el medio está Santana

que con Devora y Padrón puede mediar un balón a Tatono, quien con gana mira mucho hacia el cristal

donde una "copa" se encierra, dada por don Carlos Guerra, Su Excelencia el General.

En Casa Calatayud la "copa" aguarda el final del campo Municipal: ¡A él pro Ciudad Azul!

Angelin.

Con motivo del reciente De

creto del Gobierno Español pa

san a depender del Auxilio So

cial los centros que, con ante-

rioridad han estado sometidos

a las Juntas benéficos sociales

gozando de las distintas sub-

venciones del Estado, provin-

cia o municipio. Aprovechan-

do su viaje visitó algunos de

Caridad y Acción Católica, en

obra general de Auxilio So-

Después visitó las dependen

tel de los flechas y Organiza-

diversos ejercicios que los pe-

queños ejecutaron en su presen

cia, sobre todo los llamados

'flechas marinas" que son una

sección verdaderamente ejem-

plar en disciplina y precisión.

La Delegada Nacional de

Auxilio Social ha quedado

muy complacida de su recorri-

do por estas ciudades marro-

Ayer, sábado, y en avión re

gresó a España, vía Sevilla-Sa-

En el aeródromo se encontra

ba el Ayudante de S. E. el Al

to Comisario, capitán Castillo

en representación de nuestra

primera autoridad y todos los

jefes de los distintos servicios

Marruecos de la Delegada Nacio nal de Auxilio So cial

EN EL DIA DE AYER RE GRESO A TETUAN, PRO-CEDENTE DE MELILLA.-SU MARCHA A ESPAÑA estos entre ellos los pertenecien

En el magnifico avión de la tes a la Asociación General de Compañía Alas Litoria, regre só anteayer, viernes, proceden- terándose de sus necesidades y te de Melilla, a donde marchó, situación actual, así como dic según anunciábamos, la Delega tando las oportunas ordenes pa da Nacional de Auxilio Social ra su inmediato traspaso a la y Consejera Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S., Mer- cial. cedes Sanz Bachiller. Era acom pañada de su secretaria particu lar y Jefe Provincial del Movimiento y Delegado Provincial de Auxilio Social.

En el aeródromo le esperaban todos los mandos de la Or ganización en nuestra plaza.

Su viaje a la bella ciudad oriental ha constituído un señalado acontecimiento. Tanto a su llegada como a su regreso fué esperada y despedida por el Excelentísimo señor General Jefe de aquella Circunscripción Alvarez Arenas: Delegado del Gobierno, alcalde de la ciudad Jefes de Falange y numerosisi mas personas.

En los dos días que ha esta do en Melilla ha recorrido detenidamente los comedores que el Auxilio Social tiene instalados en aquella plaza, centros de puericultura, oficinas y todos los demás establecimientos, quedando muy satisfecha



y algunas cucharadas de

del Dr. Vicente

VENTA EN PARMACIAS

de Falange. Se despidió con la amabilidad y simpatia que le caracte riza de todos, expresando su agradecimiento por las atencio-

nes que había recibido. Feliz viaje le deseamos a la ncansable fundadora del Auxilio Social institución que por sus características y bondades ha traspasado las fronteras in ternacionales y es considerada como modelo en su género.

Comité Económi co Regional de Tetuán

Remitiéndose a este Comité por el Económico Central to das las resoluciones que adopta sobre solicitudes de importación y exportación de toda cla se de artículos hechas por el comercio, a partir de hoy se fi jan las horas de 18 a 19 to-dos los días laborables para que los interesados recojan en as oficinas de este Comité, los oficios, guías y permisos, bien entendido, que por ningún con epto se entregará fuera de estas horas, y los perjuicios que

quellos sufran por el retraso

En el Coliseo España de Sevilla

El ministro del Interior pronunció un magnífico discurso

También habló el Gobernador civil de Sevilla

A continuación expuso las

Dijo también que la aspira

pronto y se está acabando con

la victoria no el reposo. Ne-

cesitamos realizar esa gran ta

El nuevo Estado no puede di-

vidir a España en dos grupos

como hicieron los hombres del

14 de abril. El partido está

abierto para todos los españo

les. Con una sola condición

ineludible: la de la sinceridad,

la lealtad y el fervor en el pro

Ejército de la tarea de hacer

una España Imperial. Aquí no

puede haber más poderes parti

nabrá un poder; un poder ar-

mónico y total: el de la Espa

ña unida, salvada por nuestras

armas que conduce el brazo in

victo de nuestro Caudillo y apo

yadas con la generosidad y sa

crificio de todo el pueblo espa

causas que originaron el Movi

España, y con un lleno abso- confuso y chillón. luto tuvo lugar el anunciado acto nacional-sindicalista en el que hicieron uso de la palabra miento Nacional, hablando des el Gobernador civil de Sevilla pués del partido único de Esy Consejero Nacional de F. E. paña y de la revolución nacio-T. y de las Jons, don Pedro Ga nalsindicalista y poniendo de mero del Castillo, y el ministro relieve que la revolución, en del Interior y Consejero Nacontraste de aquella otra de ti cional ,don Ramón Serrano Su po liberal es constructiva y crea ner, figurando en la presidencia entre otras personalidades el ilustre general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo la guerra. La guerra se acaba y Queipo de Llano. la victoria. Pero si esperamos

El ministro fué recibido a los acordes del Himno nacional y delirantes vitores de la multitud que llenaba la sala.

En primer lugar hizo uso paz de eliminar las secuelas de de la palabra el señor Gamero, quien con palabras elocuentes y de exaltado patriotismo hizo un canto del Movimiento Nacional y del Caudillo, así co mo la obra realizada y a realizar por el nuevo Estado Na cional Sindicalista.

Después el ministro del Interior, don Ramón Serrano Su ner pronunció su esperado dis curso. En primer lugar habló diciendo que para desarrollar una labor fecunda el Gobierno debe recogerse, pero no obstan te es preciso que alguna vez se oiga su voz, si quiera sea para conjurar el peligro de que

El Presidente, José Faura. (Rubricado).

Negociado de Reclutamiento de la Junta de Servicios Munici-

Alistamiento

Aviso

Para dar cumplimiento a las disposiciones de la Superio ridad, todos los mozos nacidos durante el cuarto trimestre de 1919, (1.º de octubre al 31 cias de Falange en Melilla, cuar de diciembre inclusive), se ha llarán el día DOCE del actual, ciones Juveniles, presenciando a las 7'45 de su mañana, en la estación del ferrocarril, pa ra incorporarse a la expedición y emprender marcha a Ceuta, con objeto de incorporarse a filas, en cuyo lugar se hará car go de ellos el Jefe de la Depen dencia, quien los entregará en la Caja de Recluta con las for malidades de rigor.

También se hallarán en el citado lugar, los procedentes de trimestres anteriores que por diversas causas justificadas, quedaron AGREGADOS a este, ya pertenezcan a este alis tamiento, o al de su punto de naturaleza, debiendo los que se encuentran en esta situación personarse en este Centro dos fechas antes por lo menos, para la formalización de sus documentaciones, los que no lo hubieren llevado a cabo, advertidos todos, que, el que deje de comparecer, (sin que sirva de excusa enfermedad u otro pretexto cualquiera), considerado como DESERTOR, será decretada su busca y captura por la Autoridad Competente. quedando sometido a la jurisdicción correspondiente.

II Año Triunfal. El Capitán Interventor-Viepresidente. LUCIANO GA-RRIGA GIL.

Doctor P.

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3

Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

De la estancia en del funcionamiento de aque- en la entrega, sólo a ellos podrá imputarse.

- II Año Triunfal.

pales de Tetuán

de 1940

Lo que se hace público por medio de este aviso, a fin de que por los interesados o sus familiares, se dé el más exacto cumplimiento a esta Orden. Tetuán, 1 de abril de 1938.

Tetuán, 2 de Abril de 1938

pe en delirantes ovaciones al je rá constituído por un puñado te silencio

redacción del Fuero del Traha io. diciendo que en ella tuvo parte activa el general Oneipo de Llano. Sohre él habló ex tensamente, destacando que se trata de una legislación, a la ane seonirá un sistema articulado de leves de Gohierno para

Habló de los Sindicatos ver icales, en los que se unen el patrono, el técnico v el obrero terminando con aquella su poder títulos por valor

constante a capitalistas y a tra bajadores arruinaban a la na-

católico que impera en el Fue ro del Trabajo, poniéndo de relieve que el Estado por ser ción no podía limitarse a ganar

de la Iglesia. Luego, hablando de la guerra dijo que sería considerada en la guerra y en la paz, por

to, el de traición a la Patria. to hizo porque se produjera: por un conflicto internacional finitivamente. y hora es ya de que el enemigo rinda ante nosotros sus armas y evil son preciosas para la reconstruc

Sevilla, 2. - En el Coliseo, su lugar lo ocupe un vocerio pugnada por el marxismo que de leyes y medidas revoluciona al tiempo que tenía en guerra rias que demuestren al combatiente que se ha realizado la verdad por la que él luchó en a trinchera.

Tras tener un recuerdo pa También habló del sistema ra los gloriosos Caídos, dijo: Los más y los mejores están con nosotros para la gran tarea nacional de rehacer la Patria. A nosotros sólo nos interesa español y por católico recibe la el cumplimiento del deber esacción beneficiosa y múltiple tricto con todo su rigor y su grandeza. Franco-dijo-es el primero

como piratería la especulación que es Caudillo y Jefe de la para encarecer la vida y que se España joven y sobre la pólrían juzgados como correspon vora victoriosa él se alza sobre rea constructiva y creadora ca de quienes en esta hora de ge todo lo viejo, lo caduco y lo nerosidad de la juventud espa- parcial, y remontándose sobre odio que las guerras producen. nola, cometen el más grave deli ello con el brazo extendido y La guerra toca a su fin -di templa los caminos de su Im io-; el actual ministro de De perio y de su gloria. El sabe fensa rojo declaró que la gue- que por esto cayeron nuestros rra se decidía en el Norte y el hermanos mejores en las trin Norte cayó en nuestro poder. cheras del frente y en aquellas Y el Caudillo ha añadido que otras trincheras que eran las si ganada por nosotros la guerra mas terribles de la revolución pósito. Después habló de que en el Norte no hacíamos más roja. El sabe que en aras de en España no puede volver a que liquidarla. Pues bien, esta estos mismos ideales esperan en darse el triste espectáculo de liquidación toca a su fin. Ni si la zona roja su liberación mi una vida partida. Ni alejar al quiera tiene ya el enemigo espe les de hermanos nuestros. E por una guerra en Europa. Per la Tradicionalista por la luni rra está ganada por nosotros de libertad de España, en la hora

ten nuevos derramamientos de nistro del Interior, como mu sangre y sacrificios de vidas que chos de sus párrafos, fué subción de la Patria. Después el nes de la multitud. Después Al hablar del ejemplo de her ministro dedicó un cálido elo una Banda de música interpre mandad dado en Burgos en la gio a los combatientes y dijo | tó el Himno de la Falange, que reunión del Consejo Nacional que el Gobierno Nacional los fué cantado por todo el audi v nombrar al general Oueipo recibirá, cuando vuelvan del torio v finalmente el Himno de Llano, el público prorrum frente, con un abrazo que esta Nacional escuchado en reveren

Sobre este aspecto se refirió SE CALCULAN EN CERCA DE DIEZ MIL tinuación se detallan: jefe de ministro del Interior a la LOS MILICIANOS ROJOS ENTRADOS Falange. Salvador Blanco Be-EN TRES DIAS EN FRANCIA

han huído de Cataluña. Entre los refugiados figurar

numerosos bandidos de todas as especies. Muchos de estos refugiados han llegado conduciendo importantes objetos de

cara dificilisima, que tenía en fratricida lucha de clases, pro- ocho millones de francos.

mil los milicianos rojos entra dos en tres días. Entre los fugitivos se encuentra el genera Vavo comandante del décimi Ejército, que tenja a su man do entre otras las divisiones 31 v 33 las cuales, actualmente, hallan envueltas por los naci nales no teniendo más salida tado Mayor y los diputados Be

Ha figurado un individuo, pé que la frontera de los Pirineos simamente trajeado y con una A Vayo le acompaña todo su Es

Crónica de la situación militar

Lérida a punto de madurar y caeren nuestras manos

Oficiales del Cuartel General si quen registrando más victorias; e puede decir que nuestro Ejér ito se mantiene en constante ciembre. Son más de tres me-ses y medio de infatigable bre rar: solamente la organización perfecta de las fuerzas españo las puede mantener este tren sin debilitarse, antes al contra rio, multiplicando su potencia y eficacia y el Parte de ayer mejor que el de anteayer y tosuperando a los anteriores. El de hoy esperamos que será superiorisimo. EN EL SECTOR NORTE DE

NUESTRA OFENSIVA

dados se han movido con éxito pleno. A uno y otro lado de carretera de Biescas se han tomado pueblos y posiciones que anuncian la ruta hasta Panticosa y todo este terreno montañoso se va despejando de enemigos y empujándolos hacia Francia, donde los gendarmes franceses se ven y se de-sean para canalizar la gran masa de milicianos fugitivos. En los sectores de Boltaña Barbastro, se conjugaron nue tros movimientos con los de Jaca, empujando las partidas

Los pueblos de Calasanz, Peral recta de 15 kilómetros de Mota y Torres del Obispo, se van rella. Pero si estas posicione acercando al importante pueblo de Benabarre, que no tar- muchisima mayor importanci batalla a partir del 15 de di- dará en capitular y en pareci- las de Valderrobres, Lledo da crítica situación se encuen tra también Tamarite, algo más al sur, cuyo arco de hie rro se dibuja con las localidades conquistadas de la Almunia de San Juan, Tañin y Va-

EN LA CUÑA CENTRAL Nuestra poderosa cuña cen-

tral adquiere por momentos ina potencia abrumadora so ore Lérida. Por la carretera de Huesca bajan a la capital catalana todas las fuerzas de nuestras columnas que se acer can por la parte occidental, se acorta la distancia y la operación se conjuga con ataques por el sur. Además otras fuerzas alcanzan la carretera del Noroeste, cruzando de nuevo el Cinca y facilitando el avance los soldados que descienden de Monzón. Con estas operacio nes de captura Lérida está a punto de madurar y caer en nuestra manos.

NUESTRA ALA DERECHA

Registramos con entusiasmo que las fuerzas legionarias as de Galicia están realizando verdaderas proezas en el sec tor meridional del Ebro. No hay más que mirar el mapa y observar el terrible sombreado de las sierras y los picos y advertir cómo el Ebro hace una desviación hacia el norte obli gado por las abruptas vertientes; sobre este terreno de barrancos y despeñaderos se hacen estos heroicos avances, von rrarnos el paso hacia el Medidias realizan avances decisivos. Torre de Arcas y Monroyo, con Zorita aproximan sus avanza-

Salamanca, 2. — Los Partes ambulantes hacia los Pirineos i das a una distancia, en línea son importantes aun revister Arens de Lledó, en dirección Gandesa y por otro sector me rece destacarse, con todos lo honores, el avance por tierra tarraconense con la toma de Pobla de Masaluca, que añadi da a la captura de otras pos ciones coloca a Gandesa en ins tantes muy criticos. DOS GRANDES VICTORIAS A

LA VISTA

No queremos cerrar esta cró nica sin apuntar que ya tene mos dos grandes ciudades a la vista. Todos los cronistas de gu nos cuentan que desde nuestras avanzadillas se divisan a simple vista, de muy cer ca, las viviendas de Lérida. También nuestras fuerzas del frente de Tarragona, en continuada progresión, deben ya estar divisando el caserío de Gan

Terminamos nuestro trabajo con las mismas palabras con que iniciamos nuestra crónica: Los Partes continúan mejorándose y superándose los unos

NOTA AMPLIATORIA

La última noticia que nos lle ga es que Gandesa, la impor-tante ciudad tarraconense, ya ha sido liberada. Una etapa más en el camino victorioso que lleva a las playas y a las rocas abruptas de la costa de Levante. Gandesa es la p rime ra cabeza de partido de Cata luña que cae en nuestro poder ciendo las montañas y la resis En esta zona, donde las cam-tencia del enemigo que hace cuestión de vida o muerte el ce duramente maltratados y oprimidos, se recibe a nuestros co erráneo. Sin embargo todos los dados con enorme entusiasmo, como corresponde a un Ejer-

Otras Informaciones

LOS MOVILIZADOS DE LA ZO | Largo Caballero ha preferido ; DO 20 KILOMETROS POR DIA DONDE NO HAYA TRENES O AUTOS QUE REQUISAR

Burgos, 2. — El llamado mi-nistro de la Defensa Nacional Indalecio Prieto, acaba de dic tar unas normas para el reclu tamiento de los desgraciados quien llama con sangrienta iro nía voluntarios. La norma nú mero nueve d'ce que los reclu tas realicen el viaje por ferro carril con cargo al Estado; dos de no haya ferrocarril se tras ladarán en autos requisados pa ra tal fin; cuando no haya tam poco automóviles los reclutas se concentrarán en sus casas, realizando el viaje a pie, en marchas diarias que no excederán de 20 kilómetros.

Es una prueba más de la situación caótica que reina en la zona roja. No hay automóviles ni otros medios de locomoción en vista de ello los movilizados han de realizar viajes a pie en marchas forzadas de 20 kilómetros por día.

LARGO CABALLERO SE APRO XIMA A LA FRONTERA FRANCESA

Salamanca, 2. —Según infornaba Radio Torrente esta mañana había llegado a Barcelo-na Francisco Largo Caballero repuesto de una reciente enfer medad. Agregaba la emisora que se había entrevistado con Martinez Barrios.

Por lo visto Largo Caballero nabía estado enfermo en la par azul de la zona roja y no ha querido pasar alli su conalecencia, sin duda, estando relacionado este propósito con la angostura cada vez mayor. que va tomando el pasillo de Castellón. En una palabra que (Agencia EFE)

tuarse a la frontera antes d que los "facciosos" lleguen

INGLATERRA RECONOCE OF CIALMENTE LA ANEXION DE AUSTRIA A ALEMANIA

Londres, 2. — Inglaterra h reconocido hoy oficialmente anexión de Austria a Alema

El embajador inglés en Ber. lin hizo entrega, esta mañana al ministro de Relaciones de Reich, Von Ribbentrop de dos notas. La primera se dice que el Gobierno de Londres reconoce la anexión de Austria Alemania y que sustituye a la antigua delegación en Viena por un consulado general, pre viniendo el cambio para el dia 15 de abril.

En la segunda nota se dice que Inglaterra reserva su acti tud sobre otros tratados ga nerales que tenía firmados con Austria. Sobre este asunto se dará en breve una nota aclara

LA "NO INTERVENCION" DE

Burgos, 2. — Dos submarinos rojos el C-2 y el C-4 han sido reparados recientemente en astilleros de Francia y pues tos de nuevo al servicio de los

Ahora se reciben noticias de que hay también otros barcos marxistas en reparación en as tilleros del vecino país, con lo que se demuestra la política in tervencionista que practican Leon Blum y Paul Boncourt.

Falange Española crito núm. 5 de fecha 20 de Tradicionalista u de las Jons

ORGANIZACIONES JU-VENILES

Orden del día 3 de Abril de 1938. — II Año Triunfal. Art. 1.º Para el partido de fúthol que se celebrará hoy en el Estadio y para mantener el orden se nombrarán diez ca detes y un jefe.

de la información practicada y con la aprobación del Jefe Lo cal del Movimiento, se impone a los camaradas cadetes, que siguen. las sanciones que a con pos que ostenta dentro de la Organizaciones Juveniles e in habilitación para el ascenso por un año. Suhiefe de Falanre. Santiago Ayora Alonso igual sanción que el anterior capitán del equipo de fútbol de radetes. camarada Francisco Huidobro Linares, amonestación pública v pérdida del car go en el referido equipo.

II Año Triunfal. El Delegado Local. MILICIA DE FALANCE ES

PANOLA TRADICIONA LISTA Y DE LAS J. O. N. S. Sección de Ceuta

Orden de la Jefatura Provin cial del día 21 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. Artículo único. - El to.

los corrientes, me dice lo que

"Ruego a V. S. que si a bien lo tiene se digne publicar en la Orden General de esa Je fatura de su digno y merecido mando, si en alguno de los Sec tores de Milicias afectos a su Jurisdicción, se encuentran los rifles números 29, 123, 21, 033. 20. 525 y 27.260, remi tiéndome copia de la Orden ci ada y el resultado de esta ges ión, para constancia en las di ligencias previas que instruyo en averiguaciones del paradero de varios rifles"

neral de este dia para conocimiento de los distintos Sectores de Milicias y en el término cuenta a esta Provincial si exis ten en el de su mando los rifles de referencia. Larache 24 de Marzo de 1038. - Segundo Año Triunfal. - F1 Jose Provincial Militar, EDUAR-

DO ESTEBAN. Orden del sector de Milicias dol dia 2 de Abril de 1938.-

Servicio para mañana:

Jefe de cuartel: Suholcial don Alfonso Moreno Gómez. Imaginaria: Suboficial don José Gutiérrez Trujillo.

Plantones, vioilancia v servi

cio nocturno: Séptima Falange

Imaginaria: Segunda Falan

Servicio Plava Benitez-Prin niente iuez instructor de la Mi cipe y Almadraba: Octava Fa licia del Sector de Ceuta en es lange.



Instantaneamente

y sin perjudicar en ab- Q soluto su organismo se corta un resfriado, la gripe y el reuma, con



El producto de acción inmediata